
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

SÁBADO 6 DE ABRIL DE 1811

REYNOS DE VALENCIA Y MÚRCIA.

Alicante 13 de Febrero.

De el punto de la Venta del rio con fecha de hoy me comunican los apostados el parte que copio.

Á las 9 y media de la mañana del 9 se retiraron los enemigos de Lorca para Velez-Rubio, y habiendo llegado á la referida villa, mandó el General Milló, que lo era de caballería, que los 500 caballos de su mando continuasen sin descanso alguno la ruta para Baza, adonde en el 8 se retiró desde Velez-Rubio el General Sebastiani muy enfermo de esputo de sangre: el resto de el ejército salió el 10 de la indicada villa de Velez-Rubio tambien para Baza.

Lo que anuncio a V. S. para su inteligencia y gobierno. Dios guarde á V. S. muchos años. Orihuela 11 de Febrero de 1811.—*El Apostado.*—Sr. Gobernador de Alicante.

Orihuela 9 de idem.

El apostado de ésta M. I. Junta avisa á la misma, como la retirada del enemigo habia sido falsa, y que actualmente se estaban tiroteando con los nuestros en las inmediaciones de Alhama.

Posteriormente á las 9 de la noche ha recibido esta M. I. Junta, estando en sesion permanente, el parte que sigue.—Hasta ahora que son las 5 de la tarde no hay novedad particular: ni esta Junta ni yó hemos recibido parte alguno, del que anuncia que el enemigo progresa en sus intentos en sor-

prendernos en qualquiera de los puntos que ocupamos, infiriéndose tambien el que se halla en retirada. Lo que se anuncia al público en esta misma hora para su tranquilidad.

Cádiz 9 de Marzo.

En el Condado sigue el Sr. Ballesteros á caza de enemigos: la tropa al mando de este digno jefe sabe arrostrar todo género de peligros y dificultades, y no desea mas que batirse. La religion, la Patria, la lealtad al legítimo monarca, su mismo honor, y la conducta del jefe, todos son estímulos poderosos que animan á esta heroica division del Sr. Ballesteros, que acaba de derrotar otro cuerpo frances muy superior á ella, cubriéndose de gloria y haciéndose siempre mas digna y benemérita de la Patria.—Escriben de Ayamonte » que ya se hallaba á 4 leguas de Sevilla donde no será extraño que entre.

Del mismo lugar 11 de idem.

Continuacion de la expedicion.

Quisiéramos satisfacer completamente la impaciencia del público y sus vivos deseos de saber resultados ulteriores de esta expedicion que á todos los tiene en expectativa, y de la que se esperan acontecimientos muy favorables; pero nos es muy sensible no poder corresponder á tan loable curiosidad: varias circunstancias imprevistas se han opuesto á la actividad y eficacia en asunto tan importante; vencidas estas, esperamos que el ejército aliado prosiga enérgicamente en sus operaciones y que el fruto de esta expedicion no se reduzca solo al honor de haber batido y derrotado completamente al enemigo en la memorable batalla de los campos de Chiclana. Por ahora solo añadimos que 600 franceses han atacado el dia 9 á los patriotas de Medina y fueron rechazados: insistieron despues con dobles fuerzas, y los valientes patriotas los rechazaron por segunda vez. Concluimos diciendo que todo el ejército está ansioso, ansiosísimo por batirse. Se nos asegura haberse interceptado un parte de Víctor á Soult en que le previene que su

pérdida asciende á 3500 hombres, lo qual es conforme á lo que se deduce de las demas noticias y datos que tenemos.

Palma 2 del mismo.

Extracto del parte del Sr. Ballesteros.

De resultas de su movimiento sobre Zalamea se retiró el enemigo de Valverde del Camino, y le alcanzó sobre la izquierda del rio Tinto. El enemigo aunque en número de 300 caballos, solo aparentó defender el paso del rio, y se retiró hacia Palma por Villarasa, perseguido en su fuga y entrando unos y otros, mezclados, en Villarasa. La infantería enemiga con 2 cañones de montaña se puso en retirada de antemano y en direccion á Sevilla, quedando el General Ballesteros dueño de todo el Condado de Niebla, siguiendo su caballería al enemigo y contramarchando su infantería á Veas.

Nueva quinta en Cataluña.

Á medida de las necesidades se aumentan los recursos y se activan los medios. El Gobierno de Cataluña pone en práctica quanto es conveniente para la conservacion de los exercitos; y conociendo muy bien que hay una polilla que los roe y los enerva, *quintó* sabiamente el 13 y 14 de Febrero gran número de mugerzuelas, que debilitan las fuerzas físicas y morales del militar. Mas de 80 quedaron ya alistadas y continuaba la pesquisa. Se ignora á que sitio irá este refuerzo, pero seria conveniente remitírselo de regalo al enemigo, y entonces en vez de perjudiciarnos serian útiles.

Santiago.

Noticias del Patriota Airú.

Sr. Patriota Compostelano y muy Sr. mio: como el público no debe carecer de las noticias interesantes, comunico á Vm. las que he recibido para que las inserte en su periódico.

El Comandante 2.^o de la 2.^a brigada de la Provincia de Tras-los-montes en 17 de Marzo último, me dice lo que sigue.

„El enemigo continuó su retirada bastante desordenada por
 „Celorico y Almeйда; y hoy se dice aquí, que aquella pla-
 „za la han abandonado: por su inmediacion pasó la reta-
 „guardia enemiga mandada por Ney, que ya entró en Es-
 „paña con direccion á Ciudad-Rodrigo. Estamos de consiguien-
 „te libres por 3.^a vez en Portugal de enemigos.

„El quartel general de Lord Wellington estaba ayer en
 „Celorico: el del Sr. Silveyra en Casteizao: el del Sr. Beres-
 „ford marchaba por junto á Sierra de la Estrella con 300 hom-
 „bres que tenia á la izquierda del Tajo, y creo estará jun-
 „to á Pena-macor: y el Sr. General Trant estaba á la in-
 „mediacion de Trancoso.

Ya ve Vm. Sr. Editor que estas bellas posiciones indican bien que serán perseguidos en España, como lo han sido en Portugal.

Tambien sé por buen conducto que dispensando Besieres su proteccion á la Provincia de Palencia, le acaba de hacer la gracia á sus habitantes del apronto de 18 millones de rs. exigidos la mitad á los 8 dias del recibo de la órden, y la otra mitad en todo el corriente Abril, habiéndole correspon- dido á esta infeliz ciudad tres millones, cantidad que no puede pagar sin arruinarse, lo que ha producido un general des- contento. Queda de Vm. su corresponsal y amigo en la villa de Pazos á 2 de Abril de 1811. Quien B. S. M.—Airú

Otra del mismo.

„Ahora mismo Sr. Editor: me dice el Gobernador de la plaza de Chaves: recibo un oficio del Sr. General Silveyra fecha 31 del pasado en Moncorvo, en que me da la noti- cia de haber sido reconquistada la plaza de Campo-mayor por las tropas de nuestro ejército, mandadas por el Ilmo. y Excmo. Sr. Mariscal Beresford, habiendo causado grande pérdida á los enemigos: S. E. los seguia, y á aquella ya tendria tambien á Badajoz, y que se dice que el ejército de Massena se reti- ra con precipitacion para Valladolid con 400 hombres.